

# Es sociedad clave en desarrollo de América Latina



Luis Mario García | CONECTA Monterrey

La sociedad civil cada vez toma un papel más importante en el fortalecimiento de los países de América Latina, coincidieron expertos en el Tecnológico de Monterrey.

En el panel “**Lo que debemos saber sobre la relación Latinoamérica-Estados Unidos**”, **Arturo Sarukhan, copresidente de Global Americans y ex Embajador de México en Estados Unidos**, sostuvo que es el momento idóneo de estrechar las relaciones entre los países del continente ya que no existen conflictos fuertes en la actualidad, y es deber de la sociedad exigir mejores gobiernos y presionar a las autoridades para que hagan cumplir las leyes.

“Estamos viendo un activismo y un papel constructivo de muchas ONGs en temas como la corrupción, el medio ambiente, la transparencia, la seguridad pública, que me parece que es una de las tendencias más alentadoras que yo veo”, expresó el pasado 9 de febrero en el Auditorio de la Biblioteca.

Él fue uno de uno de los panelistas junto a **Edna Jaime, presidenta de México Evalúa; Carolina Barco, copresidenta del Global Americans y ex ministra de Relaciones Exteriores de Colombia; Luis Enrique García, presidente del Comité Directivo del Consejo de Relaciones Internacionales de América Latina y el Caribe; y Grey Newman, especialista en el entorno financiero mexicano.**

Carolina Barco recomendó a los estudiantes y profesores a imaginar cómo les gustaría que fuera la sociedad en los próximos años y trabajar en conjunto para formar esta visión.

**“El futuro está en manos de ustedes, el futuro está en que seamos responsables, en que seamos críticos, de todo esto que estamos hablando de que recibimos la información inmediata, eso hace que tengamos que preguntarnos cuál es esa información, cómo la voy a usar y cómo voy a participar”**, mencionó en el diálogo cuyo moderador fue Alejandro Poiré, decano de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno.

“Hay que estar abiertos a los cambios, hay que asumirlos con responsabilidad, con la sociedad en la que ustedes viven y en la que van a vivir sus hijos y su familia. Creo que tenemos un papel fundamental de ser críticos, de informarnos, de participar, y yo creo que esa es la manera en que vamos a poder atender el tema de la corrupción”, indicó.



/>>

**Reforzar y revitalizar las organizaciones tanto de gobierno como de la sociedad civil también es indispensable para establecer mejores ciudades y países, manifestó Edna Jaime.**

“Pienso que la ruta correcta es trabajar en el fortalecimiento de las instituciones, de las capacidades de las instituciones de justicia, pero también en el fortalecimiento de las instituciones en materia de rendición de cuentas. Creo que en México estamos justamente en ese proceso, esa es la agenda que tenemos, pero no es fácil porque creo que sí existen resistencias importantes”, dijo.

Después de un año de gobierno de Donald Trump, la confianza en las instituciones ha caído en Estados Unidos, así lo siente Grey Newman.

“Yo sí creo que hay una caída en los niveles de confianza de nuestras instituciones, creo que es bastante seria. Sin embargo yo creo que el papel de la sociedad civil y el papel del sistema judicial, jurídico y de justicia, creo que siguen siendo pilares muy fuertes”, indicó.

Por su parte, Luis Enrique García señaló que el problema más grave que se debe atender es de la política.

“La política para qué, para lograr consensos. Tener una agenda de largo plazo de institucionalidad requiere continuidad”, manifestó.

El panel fue **organizado por la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno y es parte de la iniciativa Global Americans**, que busca realizar un análisis político y económico de la región como una sola.